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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN CLÍNICA SAN JUDAS  VILLA PALESTINA 
12 DE JULIO DE 2008. 
 
 
UNA DE LAS PRIORIDADES DE NUESTRO GOBIERNO COMO USTEDES LO 
SABEN, UNA FUERTE APUESTA DE NUESTRO GOBIERNO ES LO SOCIAL, PARA 
NOSOTROS  CUANDO  ESCUCHAN DECIR  QUE LO SOCIAL NO ES 
COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE ES LA BASE DE TODO, MÁS QUE UN 
ESLOGAN PUBLICITARIO ES UN GRITO DE BATALLA POR CAMBIAR 
CONDICIONES DE VIDA Y POR SEGUIR  CUBRIENDO LA DEUDA SOCIAL QUE 
TENEMOS TODAVÍA QUE CUMPLIRLE A TODOS LOS SALVADOREÑOS. 
 
HEMOS PUESTO LO MEJOR DE NUESTROS ESFUERZOS PARA LLEVAR, 
EDUCACIÓN CON EL PLAN DE LARGO PLAZO, EL PLAN 2021, AGUA POTABLE,  
HAY MÁS AGUA  QUE HACE CUATRO AÑOS Y POR SUPUESTO LA  SALUD A 
LOS MÁS NECESITADOS.  
 
NOSOTROS ESTAMOS TOTALMENTE CONCIENTES QUE SIN SALUD, NO 
PODEMOS SER UN PAÍS COMPETITIVO, NO PODEMOS DESARROLLARNOS 
ADECUADAMENTE, ES POR ELLO QUE HEMOS REALIZADO LA MAYOR 
INVERSIÓN EN PROGRAMAS DE INFRAESTRUCTURA PARA ACERCAR LOS 
SERVICIOS DE SALUD A NUESTRO COMPATRIOTAS. 
 
HACE CINCO AÑOS, LAS DISCUSIÓN QUE HABÍA EN EL PAÍS ES, SACA VA A 
PRIVATIZAR LA SALUD Y YO SOLO TENÍA MI PALABRA EN AQUEL MOMENTO, 
MI PALABRA FRENTE A UNA OPINIÓN PUBLICA  Y CREÍA ESO Y LE ANUNCIÉ A 
EL SALVADOR LA CREACIÓN DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, UNA 
INSTITUCIÓN QUE PRESIDE EL MINISTRO MAZA EXITOSO, UNA HERENCIA 
ENORME Y QUE MUCHOS DE USTEDES LA HAN  UTILIZADO. 
 
YO RECUERDO QUE DON JORGE UN DÍA ME LLAMO EN UNAS VACACIONES Y 
ME DIJO, MIRÁ  ME HA PASADO ESTO Y ME  FUI A FOSALUD AL ZAPOTE, Y LO 
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ATENDIERON Y EL MEDICO PERSONAL SE FREGÓ, PORQUE PERDIÓ LA 
CONSULTA. 
 
QUE ESTA PASANDO EN LA SALUD DEL PAÍS, MUY POCA GENTE PROFUNDIZA, 
ANTES, IR A LAS UNIDADES DE SALUD NO ERA TAN AGRADABLE  COMO LO ES 
HOY, Y NOS HEMOS PREOCUPADO POR CONVERTIRLAS EN UNIDADES DE 
SALUD FAMILIARES Y FOSALUD HA PERMITIDO GRACIAS  A ESE SOBRE 
IMPUESTO, AL TABACO, A LOS LICORES, A LAS CERVEZAS, POR AHÍ VINO UNA 
PERSONA QUE NO LE HABÍAN PUESTO EL IMPUESTO A LA CERVEZA, YA ME 
LO INFORMARON, A LAS ARMAS, A LAS MUNICIONES, GRACIAS A ESO SE 
RECAUDA UNA CANTIDAD QUE  COMPLETA EL MINISTERIO DE HACIENDA CON 
20 MILLONES DE DÓLARES Y  FUNCIONAMOS Y AHORA ESTAMOS POR  
COMPRAR MÁS LANCHAS, LAS LANCHAS DE FOSALUD PARA IR A LAS ISLAS A 
TENDER ESAS GENTES CON  FOSALUD.  
 
ENTONCES EN AQUEL MOMENTO ME TOCÓ  DECIRLES AL PAÍS, MIREN, YO 
NO VOY A PRIVATIZAR LA SALUD, FRENTE A UNA OPINIÓN PUBLICA QUE 
PENSABA  QUE SE IBA A PRIVATIZAR LA SALUD, YO CREO QUE NI LA SALUD, 
NI LA EDUCACIÓN, NI EL AGUA POTABLE DEBEN SER PRODUCTO DE 
PRIVATIZACIONES, DEBE SER MANEJADA RESPONSABLEMENTE POR EL 
ESTADO, SI CREO EN LA DESCENTRALIZACIÓN QUE ESTAMOS HACIENDO EN 
ANDA, ENTREGÁNDOLE LA RESPONSABILIDAD A LA CIUDADANÍA CON SUS  
ALCALDÍAS. 
 
EL FOSALUD NOS PERMITE MANTENER ABIERTA  24 HORAS, LOS 365 DÍAS 
DEL AÑO LAS UNIDADES DE SALUD DEL PAÍS, AHORA, CON FOSALUD 
APOYAMOS AL MINISTERIO DE SALUD, CON AMBULANCIAS, CON MÉDICOS, 
ENFERMERAS, ODONTÓLOGOS, MEDICAMENTOS, CREAMOS EL FOSALUD 
MÓVIL URBANO Y RURAL, CON EL CUAL VISITAMOS LAS COMUNIDADES, 
FOSALUD ES UNA INSTITUCIÓN QUE ESTÁ BENEFICIANDO A  4 MILLONES DE 
PERSONAS. 
 
YO RECUERDO QUE ME DECÍAN LOS MÉDICOS, ALGUNOS  QUE ANDABAN EN 
LA MARCHA BLANCA LA RECUERDAN USTEDES, Y LO QUIERO RECORDAR 
PORQUE DE REPENTE SE NOS OLVIDA TODO, MIRA TONY Y VAS A CUMPLIR 
ESTO, Y TE VAN A DEJAR PONER EL IMPUESTO  AL CIGARRO  Y A LA, CUANDO 
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UN MILLÓN Y TANTOS DE SALVADOREÑOS DECIDIERON QUE CONDUJERA 
LOS DESTINO DEL PAÍS, ME DIERON LA AUTORIZACIÓN Y LA LEGITIMIDAD 
PARA IMPULSAR  LOS PROGRAMAS SOCIALES Y LOS HICE. 
 
CLARO POR SUPUESTO, HAY GENTE INCONFORME, PORQUE SIEMPRE HAY 
ALGUIEN QUE NO LE GUSTA PORQUE LA CUENTA HAY QUE PAGARLA Y 
TUVIMOS QUE HACER UN AJUSTE FISCAL FUERTE, Y ME DECÍAN  LE 
AUMENTAMOS AL IVA, NO, AUMENTAMOS LA RENTA, NO, TENEMOS 
SUFICIENTES IMPUESTOS EN ESTE PAÍS PARA SEGUIR  RECOGIENDO LA 
PLATA, LO QUE HAY QUE HACER ES COBRARLE AL QUE NO PAGA. Y ESO ES 
LO QUE ESTA HACIENDO EL MINISTRO HANDAL,  HEMOS INCREMENTADO LA 
RECAUDACIÓN,  Y LA INCREMENTAMOS SIN GOLPEAR A LA CIUDADANÍA. 
 
TAMBIÉN QUIERO DECIRLES QUE CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO, EL 
MINISTRO MAZA, LE PUSO ESPECIAL ÉNFASIS AL PROGRAMA DE  EXTENSIÓN 
DE COBERTURA  FIJENSE BIEN, EL MINISTERIO DE SALUD, ESTAMOS 
LLEGANDO A HOGARES EN LUGARES LEJANOS, AHÍ LE LLAMAN 
DISPENSARIOS MÉDICOS MINISTROS, CASITAS CHIQUITITAS Y  ESTAMOS EN 
TODOS LADOS, EN LOS PUNTOS MÁS REMOTOS  DEL PAÍS, AHÍ ESTÁN LOS 
PROMOTORES DE SALUD, SABEN INYECTAR, SABEN ENTREGAR EL 
MEDICAMENTO BÁSICO POR SUPUESTO, SON FACULTATIVOS Y TIENEN QUE 
REGRESAR  A DONDE ESTÁN LOS MÉDICOS  PARA TOMAR DECISIONES.  
 
PERO ADEMÁS, CON LAS AMBULANCIAS DE FOSALUD QUE ES LO QUE MAS 
ME PIDIERON A MI LOS SALVADOREÑOS, LOS TRASLADABAMOS, PORQUE 
LOS SACABAN EN HAMACAS, EN LOS PICK UP, Y ESO LO ESTAMOS 
EVITANDO, ESA ES UNA ESCENA  ESO NO PUEDE EXISTIR EN EL PAÍS, QUE 
SAQUEN A UNA GENTE EN UNA HAMACA EN UN PICK UP, NO PUEDE SER, NO 
DEBE SER LÓGICO QUE NOS SINTAMOS ORGULLOSOS  DE ESO, LO ESTAMOS 
HACIENDO MUY BIEN. 
 
MILES DE PERSONAS EN EL CAMPO ESTÁN RECIBIENDO  LOS SERVICIOS DE 
SALUD Y QUIZÁ YO TAMBIÉN TENGA QUE IR A FOSALUD AQUÍ CERCA,  
PORQUE ME PICO UNA AVISPA CUANDO IBA ENTRANDO, NO ERA AFRICANA. 
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OTRA DE NUESTRAS FUERTES APUESTAS HA SIDO LA RECONSTRUCCIÓN DE 
HOSPITALES, CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN, YA ESTE AÑO, VAMOS A 
ENTREGAR DENTRO DE TODAS LAS OBRAS ADEMÁS DEL SEGURO SOCIAL, 
INVERTIMOS  100 MILLONES EN HOSPITALES, VAMOS A INAUGURAR EL 
POLICLINICO ZACAMIL, EL HOSPITAL REGIONAL DE SONSONATE, LA 
INFRAESTRUCTURA MÁS GRANDE EN LA HISTORIA EN LOS ÚLTIMOS 75 AÑOS 
EN SALUD, ES LA QUE ESTAMOS RECONSTRUYENDO, EL HOSPITAL ROSALES, 
YO LOS INVITO AHÍ NOS AYUDÓ DON JORGE TAMBIÉN, LA FAMILIA BAHAIA,  
 
YO LOS  INVITO  A QUE VAYAN A VER HOY EL NOSOCOMIO, ESTE HOSPITAL 
ROSALES, ES OTRA COSA. 
 
HAY ALGUNOS QUE SE HAN QUEDADO YA CON EL CASSETTE, REPITEN Y 
REPITEN PERO LA GENTE ES MUY INTELIGENTE Y SE DA CUENTA DE LO QUE 
ESTAMOS HACIENDO. 
 
VAMOS A ENTREGAR  EL HOSPITAL SANTA TERESA DE ACÁ DE 
ZACATECOLUCA, QUE ESTA EN RECONSTRUCCIÓN, EL HOSPITAL SAN PEDRO 
DE USULUTÁN, EL HOSPITAL SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE, EL 
HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL Y TAMBIÉN VAMOS A INICIAR 
EL HOSPITAL DE MATERNIDAD. ¿QUE SIGNIFICA ESO?, TODO EL SISTEMA DE 
HOSPITALES INAUGURADO EN LOS AÑOS 70 VA A QUEDAR  COMPLETAMENTE 
NUEVO Y EQUIPADO Y AHORA VIENE OTRA ETAPA DE LA SALUD, SI LE 
APOSTAMOS A LA SALUD FUERTEMENTE, NO SOLO FOSALUD, SINO TAMBIÉN 
A LOS HOSPITALES. 
 
COMO PAÍS, YO ME SIENTO MUY SATISFECHO CON LOS PASOS QUE HEMOS 
DADO, PERO SON PEQUEÑOS PASOS, HACIA SOLDAR LA DEUDA SOCIAL QUE 
DEBE COMPROMETER A CADA PRESIDENTE QUE LLEGA AL EJERCICIO DEL 
PODER, POR SUPUESTO HAY QUE PRODUCIR, HAY QUE COBRAR 
IMPUESTOS, HAY QUE TENER ESAS PLATA PARA INVERTIRLA EN ASPECTOS 
SOCIALES Y AHÍ PODEMOS ENTRAR EN LA DISCUSIÓN  DEL TEMA DE LOS 
SUBSIDIOS. 
 
PARA UNA PERSONA ES FÁCIL DECIRLE, MIRE PRESIDENTE SACA, QUÍTELE 
EL SUBSIDIO DEL GAS PROPANO A LA GENTE, LO QUE ESTAMOS HACIENDO 
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ES COMBATIENDO EL CONTRABANDO, PORQUE ESTÁN VINIENDO DE 
GUATEMALA Y HONDURAS AQUÍ A LLENAR LOS TAMBOS DE GAS Y ESO NO 
ES CORRECTO PORQUE ESTAMOS PAGANDO CON DINERO NUESTRO  EL GAS 
QUE ALLÁ LO VENDEN . 
 
PERO COMO ES POSIBLE QUE UN PRESIDENTE CONCIENTE VENGA Y LE 
RETIRE A LA GENTE  QUE EN VEZ DE QUE PAGUE 5  O 10, PORQUE CLARO, 
LOS ECONOMISTAS HACEN SUS NÚMEROS, GENERALMENTE NO TIENEN 
CORAZÓN, BUENO ELLOS ESTÁN  PARA HACER LOS NÚMEROS. (…) EN LA 
MEDIDA QUE AUMENTE  EL PETRÓLEO QUE YA  CASI LLEGO A 150 DÓLARES, 
YA NI VEO YO EL CIERRE DEL PETRÓLEO PORQUE ME DA MIGRAÑA (…) NO 
SE VA A PODER PAGAR  Y ESE CANTITO DE QUE NO LE VAMOS A PODER 
PAGAR  Y AYUDARLE A LA GENTE POBRE DE ESTE PAÍS , ME LO DIJERON 
DESDE  EL PRIMER DÍA QUE LLEGUE A LA PRESIDENCIA Y TENEMOS AHORA  
RED SOLIDARIA CON DIEZ MUNICIPIOS, LO  ESTAMOS DANDO A 5.10 EL GAS 
PROPANO A LA GENTE, EL DE 25 LIBRAS QUE ES EL QUE MÁS COMPRA, EL 
BACHILLERATO GRATIS PARA LA SECUNDARIA, HEMOS IDO 
TRANSFORMANDO ESTAS COSAS QUE NOS PERMITEN MANTENER EN LAS 
AULAS A LOS MUCHACHOS  Y QUE ESTUDIEN. 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
 
DESPUÉS DE HABLAR UN POCO DE POLÍTICA, DE LAS DECISIONES POLÍTICAS 
DEL GOBIERNO, QUISIERA DECIRLES QUE HOY NOS REUNIMOS AQUÍ EN 
VILLA PALESTINA, UNA COMUNIDAD QUE SURGE DEL ESFUERZO SOLIDARIO 
DE UN GRUPO DE PERSONAS DE GRAN CORAZÓN, PARA INAUGURAR EL 
PROYECTO DE LA CLÍNICA SAN JUDAS TADEO, CONSTRUIDA GRACIAS AL 
APOYO INCONDICIONAL DE DON JORGE ELÍAS BAHAIA, DE SU QUERIDA 
ESPOSA Y DE  TODA SU FAMILIA. 
 
HOY ESTAMOS VIENDO COMO LA EMPRESA PRIVADA, FUERTE INVERSORA 
EN PROYECTOS SOCIALES, RESPONSABILIDAD  SOCIAL EMPRESARIAL COMO 
LO QUERAMOS INTERPRETAR, PERO NOS ESTAMOS PREOCUPANDO TODOS, 
PORQUE NO ES RESPONSABILIDAD DEL GOBIERNO SOLAMENTE, LA 
EMPRESA PRIVADA LO ESTA HACIENDO MUY BIEN Y SE INVIERTE EN OBRAS 
QUE LE CAMBIAN LA VIDA A LAS PERSONAS, PORQUE ESTA CLÍNICA ES TAN 
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IMPORTANTE PARA LOS HABITANTES DE VILLA PALESTINA, COMO  TAN 
IMPORTANTE ES EL BULEVAR DIEGO DE HOLGUÍN  QUE VAMOS A INAUGURAR 
EN NOVIEMBRE, QUE TIENE SEIS CARRILES, UNA ENORME CALLE QUE  VA DE 
NUEVE KILÓMETROS QUE VA A PASAR AHÍ CERCA DE CASA PRESIDENCIAL  A  
SALIR A LA AUTOPISTA DE LOS PRÓCERES, PERO ESTA OBRA  ES 
IMPORTANTE AQUÍ, HAY QUE INTERNARSE EN ESTAS COMUNIDADES. 
 
YO SIEMPRE HE DICHO QUE LA SOLIDARIDAD NO ES UN SENTIMIENTO, SINO 
ACCIONES PARA EL BENEFICIO DE LOS NECESITADOS, Y ES QUE 
JUSTAMENTE ESFUERZOS PRIVADOS COMO EL DE DON JORGE, QUE 
DESINTERESADAMENTE HA REALIZADO EN VILLA PALESTINA, ES UNA 
MUESTRA QUE JUNTOS, ESTAMOS HACIENDO DE EL SALVADOR UN PAÍS CON 
SENTIDO HUMANO. 
 
ESTE TIPO DE INICIATIVAS ALTRUISTAS, COMO EL DE LA FAMILIA BAHAIA O EL 
DE  LAS EMPRESAS PRIVADAS O DE GOBIERNOS AMIGOS, VIENEN A 
SUMARSE A TODO LO QUE ESTAMOS HACIENDO EN EL GOBIERNO, EN SALUD 
EN EDUCACIÓN, EN INFRAESTRUCTURA  Y POR SUPUESTO ESTO AL FINAL DE 
CUENTAS NOS PERMITE O NOS VAN A PERMITIR TENER UN PAÍS MÁS 
DESARROLLADO 
 
ESTA ES UNA CLÍNICA QUE NO SOLO BENEFICIARÁ A LOS HABITANTES DE 
VILLA PALESTINA, SINO QUE TAMBIÉN A LOS POBLADORES DE LAS 
COMUNIDADES ALEDAÑAS, DE LAS HOJAS, EL ACHOTAL, SALAMAR ENTRE 
OTRAS. 
 
QUIERO APROVECHAR LA OCASIÓN ESTA MAÑANA, PARA HACER UN 
PÚBLICO RECONOCIMIENTO A DON JORGE ELÍAS BAHAIA, NO SOLO POR 
ESTA CLÍNICA QUE TIENE UNAS MODERNAS Y BIEN EQUIPADAS 
INSTALACIONES, SINO QUE POR ESTE NOBLE GESTO PARA BENEFICIAR A 
CIENTOS DE COMPATRIOTAS. 
 
DON JORGE QUIERO DECIRLE QUE EN USTED SE CUMPLE EL PROVERBIO 
BÍBLICO QUE DICE “EL QUE ES GENEROSO PROSPERA, EL QUE DA, TAMBIÉN 
RECIBE”  Y UNA FRASE QUE A MI ME GUSTA CITAR, CREO QUE ES DE SAN 
PABLO, MONSEÑOR QUE DICE: QUE DIOS PREMIA AL DADOR ALEGRE, EL 
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DADOR ALEGRE DA CON ALEGRÍA, NO SOLAMENTE DAR PARA LA FOTO, SINO 
ESTAR AQUÍ, PORQUE DON JORGE (…) PERO AQUÍ VIENE A CADA MOMENTO 
A VER LAS NECESIDADES DE ESTA GENTE.  
 
RECIBA  DON JORGE EN NOMBRE DE ESTA COMUNIDAD Y DEL PUEBLO 
SALVADOREÑO A QUIEN REPRESENTO COMO SU PRESIDENTE Y COMO JEFE 
DE ESTADO, NUESTRO RESPETO Y AGRADECIMIENTO POR  SU 
GENEROSIDAD. 
 
LA COMUNIDAD SALVADOREÑA DE ORIGEN PALESTINO A LA CUAL ME SIENTO 
ORGULLOSO PERTENECER, ES UNA COMUNIDAD PUJANTE Y QUE SE HA 
INTEGRADO DESDE HACE MÁS DE 100 AÑOS  EN ALGUNOS CASOS A 
ACTIVIDADES PROSPERAS, A GENERAR EMPLEO Y HA HACER OBRAS COMO 
ESTAS, Y HAY OTRAS COMUNIDADES TAMBIÉN DE SALVADOREÑOS, DE 
ORIGEN JUDÍO, DE ORIGEN PALESTINO Y OTROS QUE ESTÁN PREOCUPADOS 
TAMBIÉN POR LA PATRIA, PORQUE AL FINAL TODOS SOMOS CUSCATLECOS. 
 
YO LO FELICITO DON JORGE, FELICITO  A TODOS LOS CONTRIBUYENTES DE 
VILLA PALESTINA A TODOS  USTEDES QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTE 
SABROSO CALOR CERCANO A  LA COSTA PACÍFICA SALVADOREÑA, ME 
ALEGRA MUCHO QUE HOY  SE ENTREGUE ESTA OBRA EN UNA COMBINACIÓN 
DE ESFUERZOS QUE HEMOS HECHO CON EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, 
CON EL MINISTERIO DE SALUD, PARA RESPALDAR ESTE TRABAJO EN VILLA 
PALESTINA. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, GRACIAS POR ESTAR AQUÍ Y TENGAN UN 
BUEN DÍA 
 
 


